

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 59 minutos, y se pone á las 7 horas y 13 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO—La dedicacion de san Pedro Ad-Víncula, en Roma en el monte Esquilino.

El martirio de san Felio, mártir, en Gerona en España.

El martirio de los santos siete hermanos Macabeos, martirizados con su madre en tiempo del rey Antíoco Epifanes en Antioquia.

Los santos mártires Bono, presbítero, Fausto, Mauro y otros nueve en la vía Latina.

Los santos mártires Cirilo, Aquila, Pedro, Domiciano, Rufo y Menandro, todos coronados en un mismo día, en Filadelfia de Arabia.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en sufragio de algunas difuntas, siendo la exposicion á las diez; y en seguida se cantará la misa mayor. Por la tarde, á las cinco y media, los actos de coro, y al anocheecer, despues de rezado el Santo Rosario, habrá un rato de meditacion, la estacion al Santísimo y la reserva.

En San Jaime, al anocheecer, rezado el Santo Rosario, se dará principio á la novena del glorioso S. Cayetano, con meditacion, cánticos y acompañamiento de órgano.

En San Francisco, al anocheecer, se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta que se celebra á Nuestra Señora de los Angeles con motivo del Jubileo de la Poreiuncula.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

SAN IGNACIO Y LA COMPAÑIA.

I.

Certamen forte...

Lucha es la vida, y soldado todo hombre que viene á ella. Combate el hombre contra sí mismo y contra casi todo lo que le rodea. Lucha por tanto universal. Combate el hombre desde que nace á la razon, hasta que cierra á ella los ojos. Lucha de lo es de la Masoneria, sociedades secretas y de las doctrinas del *Liberalismo* condenadas por la Iglesia segun la Enciclica *Libertate Humana* recientemente publicada por nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

Un colega dice que mañana saldrá, para el puerto de Manacor, el vapor *Palma* con objeto de cargar algunas partidas de vino y otros géneros que ha de trasladar á Cette en el viaje que, esta semana, debe emprender.

Parece que entre la empresa de vapores, *La Isleña* y los propietarios y cargadores manacorenses existe el proyecto de que, en los viajes que sus buques emprendan para Cette, hagan escala en el mencionado puerto de Manacor, en donde se practicarán ciertos trabajos de sondaje á fin de que puedan fondear sin peligro.

Este proyecto, que deseáramos se realizara, está llamado á producir cuantiosos beneficios á los intereses de la empresa *La Isleña* y á los del importante pueblo de Manacor con las condiciones estipuladas para la explotacion de los negocios marítimos directos en aquella industriosa poblacion.

Desde el sábado se encuentran en esta capital nuestros paisanos el Presidente de la Audiencia de Tarragona D. Domingo Fons y Salvá, y su señora, que vienen á pasar las vacaciones de verano al lado de su familia.

Esta tarde á las cinco saldrá para Barcelona, con la correspondencia y pasaje el vapor *Union*, en donde debe permanecer algunos días á causa de tener que cambiarle las palas del hélice.

consiguiente continua. Combate por intereses de que pende su eterna salvacion ó su eterna ruina. Lucha por lo mismo absoluta, suprema y decisiva. Soldado de esos combates es todo hombre: misero vencido si en ellos pierde su alma; glorioso triunfador si al través de tan recias batallas consigue salvarla.

Mas, sin embargo de ese carácter comun que ofrece la condicion del hombre sobre la tierra, envia Dios de vez en cuando á ella hombres de talla especialísima en quienes recae, como por antonomasia, el renombre de soldados. De éstos puede decirse que en la revuelta pelea en que andamos todos, hanse hecho ó les ha hecho Dios un palenque para ellos solos. Sálense, por decirlo así, de la fila general con singulares empresas á que la generalidad no alcanza, y logran, por tanto, palmas y coronas que no á todos son concedidas.

Uno de éstos fué Ignacio de Loyola, el gran soldado de los modernos combates por la gloria de Dios y triunfo de su santa Iglesia. El cual llamado por el cielo de las armas del siglo en que por España combatia, á las armas de la Religion con las que combatió despues y sigue a in en sus hijos combatiendo por ella, sostuvo en su persona y sostiene en estos últimos el más reñido combate que vieron tal vez los siglos pasados ó esperan ver los venideros.

Quien contemplara sobre el muro de Pamplona sitiada por franceses en 1521 á un bizarro oficial español, que impávido está defendiendo allí hasta el último trazo los derechos de su rey y el honor de su bandera; si al oído se le hubiese dicho que aquel denodado militar va á ser, por secreto designio de la Providencia, uno de los héroes más famosos de la época moderna en defensa de su fe y de la Iglesia, juzgara ciertamente que el bravo oficial va á señalar allí con la más ruidosa hazaña el comienzo de su carrera; que al brillo de su espada y al fuego de su mosqueteria hará levantar el sitio los franceses que estrechan la plaza; que alzado sobre el pavés por sus soldados recogerá el lauro de sus proezas elevándose por ellas á los primeros grados de la jerarquía militar, y que ocupando luego en los anales de la patria el lugar de los Gonzales de Córdoba y de de Cabañe entablaron una acalorada cuestion por asuntos de cierta venta de melones.

Intervinieron en la contienda un carabinero y el guardia de Seguridad de aquel punto, quienes pusieron paz entre los contendientes.

A las ocho de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*. Ha traído la balija, 187 pasajeros, de los cuales 135 son licenciados del ejército.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 62 reses; de las cuales 10 eran de ganado vacuno, y 52 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 30 pesetas y 40 céntimos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Gabriel Compañy, procedente de Valencia, con 2 días de navegacion, 5 marineros y cargamento de melones; y el laúd *Santo Cristo*, patron D. Bernardo Seguí, de Valencia, con 2 días, 6 mar., patatas y melones.

Sólo se despachó el vapor *Menorca*, capitan don José Caldes, para Mahon, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

Del Felanigense:

— Parece que pronto se abrirá la comunicacion telefónica entre esta ciudad y Porto-Colom, lo cual producirá gran comodidad y ventaja no sólo á los comerciantes, sino á los vecinos del puerto y á las múltiples familias que durante el rigor del verano acuden á dicho punto para tomar baños.

los Duques de Alba, acabará por ser, merced al influjo de su nombre y á la fuerza de su brazo, el palacín de la oprimida cristiandad, terror de musulmanes, luteranos y hugonotes.

Así, de seguro, lo hubiera imaginado en sus pujos de prudente y de diplomática la humana sabiduría. De otro modo discurre la de Dios. El defensor valerosísimo de la ciudadela de Pamplona, no vence en ella, sino que es vencido. Una bala de cañon, con certera punteria que á tal blanco enfiló el ojo de Dios más que la destreza del artillero francés, rompe una pierna y le lleva herido y prisionero al campamento enemigo, y de allí al ocio forzoso del hospital, y en éste de los pensamientos galantes y caballerescos á la consideracion de las virtudes de los mártires y anacoretas. De ahí á Montserrat, donde cueiga su espada ante el altar de Maria y vela sus nuevas armas de paladin cristiano. De Montserrat á Manresa, en cuya santa Cueva las empieza á ejercitar. ¡Cómo va Dios Nuestro Señor deshaciendo, por decirlo así, al héroe mundano, para labrar en su lugar y con sus despojos el héroe cristiano! ¡Cómo una á una le va quitando las piezas de su armadura terrena, para una á una vestirle las de su celestial arnés! ¡Cueva santa y hospitales de Manresa! ¡Santos Lugares de Palestina! ¡Escuelas de gramática de Barcelona! ¡Famosas universidades de Salamanca, Alcalá y Paris! ¡Jornadas gloriosas de esa campaña que con briosa y marcial desenvoltura recorre el nuevo soldado de Cristo! Ellas vieron al adalid de esta nueva milicia, bisoño al parecer en ella, emulando ya desde las primeras escaramuzas á los más encanecidos veteranos en el servicio de Su Divina Magestad.

Combates de nuevo género en que para salir vencedor necesitó ser él primeramente vencido. Combates en que, antes que provocar á duelo colosal á todo el mundo, necesitó provocarse y rendirse y humillarse y anonadarse á sí propio el futuro triunfador.

Deudos ilustres; prosapia esclarecida; educacion cual solian darle aquellos siglos profundamente cristianos, pero tambien muy pagados de toda clase de humos de vanidad: todo eso hay que vencer.

por algunos peones y otras varias personas que se habian reunido en el mencionado punto al tener noticia de la desgracia.

El paciente sigue hoy relativamente bien.

— Entre los pueblos de la provincia cuyos Ayuntamientos han tenido por conveniente no imponer sobre las cédulas personales del corriente año económico recargo alguno; á pesar de estar facultados por la ley para recargar sobre este tributo hasta el 50 p. s. figura el nuestro, lo cual quiere decir que está dispuesto á aliviar en lo posible las cargas que pesan sobre el contribuyente aunque sea en perjuicio de los fondos municipales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 31—nueve mañana.

Barómetro	59,9 mm.
Termómetro seco	27,3 grados.
Idem húmedo	24,2 id.
Mínima	20,7 id.
Máxima de ayer	32,4 id.
Reflector	14,6 id.
Direccion del viento	S. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0,3 mm.

DON NICOLAS GUAÑABENS
MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, sin excepcion.

Consulta diaria de 9 á 1,

Calle de Brossa,—33,—bajos.

humana gloria; vana presuncion de gentileza corporal, que no sufre la idea más remota de quedar deforme y contrahecha, sino que á costa de crueles dolores exige se rompa de nuevo el hueso mal curado á trueque de conservar gallarda apostura: á todo eso hay que renunciar.

Esperanzas brillantes del siglo, apoyadas en el propio mérito y en el favor de poderosos valedores, en lo ardido de la edad, en la sangre que corre lozana y encendida en las venas y rebosa hirviente en el corazon: á todo eso hay que sobreponerse.

Preocupaciones inveteradas; émulo poderosos; pasiones y miserias rebozadas con el austero disfraz de celo por la Religion; injustificada oposicion de quienes más que nadie debian alentar al generoso mancebo, y que no sirvieron más que de pruebas para aquilatar su entereza: á todo eso hay que resistir.

Y á todo resistió y todo lo venció con sin igual constancia, y todo lo domó con la firmeza de su paciencia. La altiva sangre de hidalgo español, con el saco de mendigo; el apetito natural de vanidad juvenil, con el ayuno y la calavera; las ilusiones de la ambicion, tan bellas aunque tan mentirosas, con el severo régimen espiritual que luego formuló en teoría acabadísima en el libro de sus Ejercicios. Hasta que vencedor de sí mismo en toda la línea, porque en toda ella no paró hasta quedar irremisiblemente vencido, deshecho por completo el héroe mundano, y labrado por completo á yunque y martillo el héroe cristiano, vió la hora Ignacio de volver contra los enemigos de su Dios, en el combate general de la Iglesia, las armas que hasta entonces había solamente empleado contra ellos en el combate individual consigo mismo.

Nuevos horizontes se abren aqui ante nuestros ojos, y en ellos admiraremos, Dios mediante, en el próximo artículo, toda la grandeza del combate á que lleva á Ignacio la mano de Nuestro Señor.

F. S. y S.

SECCION NACIONAL.

MADRID 28 DE JULIO.

Desde hace algun tiempo tenía noticia el gobernador de Madrid, Sr. Aguilera, de que en el ramo de correos venían cometándose verdaderos robos.

Una confidencia le puso sobre la pista de los criminales.

Cuando tuvo á mano pruebas claras del delito que se cometía, llamó al inspector de seguridad del distrito de la Inclusa, ordenándole la captura de dos sujetos llamados Moises Gomez Alejandro y José Rueda, ambos carteros, que vivían en la casa de huéspedes, cuarto principal núm. 1, de la casa número 14 de la calle del Amparo.

José Rueda estaba encargado de recoger la correspondencia de los buzones. Moises Gomez reparaba cartas del interior.

Se presentó dicho inspector en la habitacion que ocupaban, los detuvo, y luego practicó en la casa un reconocimiento minucioso, cuyo resultado ha sido el siguiente:

A Moises Gomez se le han ocupado 20 cartas del interior, 12 procedentes del Extranjero, una de Cuba, 20 de provincias, 15 sobres sin las correspondientes cartas, y otra conteniendo una libranza de 15 pesetas, dirigida á D. Francisco Camacho é impuesta el 30 de Junio último por doña María Maroto.

A José Rueda se le han ocupado 109 cartas cerradas del interior 16 del Extranjero, también cerradas; 61 tarjetas postales y dos periódicos, y abiertas 11 cartas procedentes del Extranjero y 310 de provincias; 366 sobres vacíos; una carta con una libranza del Giro Mútuo de 10 pesetas, dirigida á María Herreros é impuesta por D. Francisco Vidal en el mes de Febrero del presente año; una carta abierta con un talon, y una factura de clavazon, dos talones del ferro-carril y otra carta con el croquis de un andamio.

El gobernador civil ha puesto todos estos documentos y los dos carteros mencionados á disposicion del juzgado del Sur.

Se cree que habrá algun otro sujeto complicado en este robo que entregara á dichos carteros correspondencia dirigida á Madrid desde provincias.

— Noticias particulares recibidas de Montevideo confirman las que una Agencia americana dió anunciando que ha quebrado el Banco Nacional de la República del Uruguay.

Al frente de este Banco estaba un joven ex-diputado español, el Sr. Reus Beaumonde, de quien dicen los telegramas que ha perdido en la quiebra tres millones de duros, que han huído treinta corredores del Banco y dejado en liquidacion más de cincuenta casas.

Reina en la ciudad un pánico inmenso.

— El Sr. D. Angel de Rueda nos ha manifestado por medio de un escrito que en breve sufriríamos en Madrid los rigores de un verano excepcional.

Estamos todavía—dice el Sr. Rueda—bajo la influencia de temporales procedentes del Atlántico á causa de que los vientos del S. O. son generales en España.

En Agosto tendremos una temperatura de 42 á 43 grados á la sombra, subiendo también el termómetro en Zaragoza, Valladolid, Lérida y Provincias Vasvas.

Los períodos más calurosos serán los comprendidos entre el 5 y 14, y el 22 y 31 del citado mes.

Medrados estamos si resultan ciertos los informes del Sr. Rueda.

— En el Ferrol han empezado á circular duros falsos, de acuñacion al parecer reciente, con el busto de D. Alfonso XII y la fecha de 1878.

— *La Epoca* publica anoche el siguiente telegrama: «*San Sebastian* 26 (2^{da} tarde).—En Hendaya ha tenido honroso desenlace la cuestion surgida anteanoche en el Casino entre D. Antonio Navarro Rodrigo, hijo del ex-ministro de Fomento, y el señor Galvez, sobrino del general Rodríguez Arias, ministro de Marina.

El lance se verificó á sable, resultando el Sr. Galvez con una leve herida en un brazo.

El gobernador, Sr. Jimeno, ha procurado hasta el último momento evitar se llegase al terreno.—*Flores.*»

— El buque ofrecido por la colonia española de Mé

jico para la armada nacional, que ha de llevar el título de *Nueva España*, va á ser construido en uno de nuestros astilleros por expresa voluntad de los donantes.

Sus dimensiones serán suficientes para que pueda visitar las costas de América.

— Los periódicos de Roma traen detalles sobre el incendio del *Asturiano*.

Anteayer parecía que todo había concluido; el fuego parecía concentrado en el casco; no se veía más que humo.

Creíase llegado el momento de encallar el enorme brulote en la orilla para dejar el sitio libre, y las órdenes habían sido dadas.

A las cinco Mr. Durand, conductor-ingeniero, entró en una chalupa con cuatro hombres para ir á comenzar los preparativos.

Tratábase de echar una amatra para fijar el barco del lado de estribor.

En aquel momento una explosion de la parte anterior del *Asturia* no dejó ver una inmensa llamarada. Los cinco hombres de la chalupa se vieron envueltos en fuego y comenzaron á pedir socorro. Acudieron en su auxilio varias barcas y llegaron á tiempo de salvarles, cuando ya les ardían las ropas. El barco continuaba ardiendo.

— Han curado en Lourdes con el agua milagrosa M. René Piroux, de la Diócesis de Poitiers, que tenía 16 llagas escrofulosas en una pierna; la Srta. Luisa Servant, del hospital de Incurables, parálitica hacia trece años de una hemiplejia en el lado derecho; y la Srta. María Quintar, residente en el Vallés, parálitica también hacia siete años, y curada al tercer viaje que hizo á Lourdes, donde á la salida de la piscina, después de la cuarta inmersion probó á andar, y lo consiguió, andando seis kilómetros á pie para oír Misa el Domingo, despues que regresó á su pueblo.

— La reina de Italia acaba de recibir un mensaje firmado por 11.000 señoras polacas, en el que le expresan su gratitud por haber influido para que no se derribara la Capilla de San Estanislao de Kostka. Esta demolicion estaba acordada bajo el pretexto de la necesidad de abrir una nueva calle en Roma; más merced á la intervencion de la Reina se ha variado el trazado, salvándose así de la piqueta demoleadora uno de los recuerdos más queridos para los católicos polacos.

— Es admirable el desarrollo y propagacion que el Catolicismo va tomando en el Sudan, merced á los esfuerzos y sacrificios de Mons. Sogaro y sus misioneros. Para obtener estos resultados han fundado un colegio en el que los alumnos más capaces hacen estudios completos y los menos dispuestos reciben una educacion acomodada á sus alcances intelectuales; saliendo así todos los años considerable número de alumnos doctos, de obreros hábiles y de labradores expertos, á la par que fervorosos católicos. Así se explica que veinticuatro de los principales jefes de las tribus del Sudan oriental hayan enviado á Mons. Sogaro un mensaje dándole las gracias por el celo con que trabajan él y sus misioneros por extender en aquellas comarcas los beneficios de la civilizacion.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 29 (á las 9'45 mañana).

Tan pronto como esté terminado, será promulgado el convenio de estradicion entre Rusia y España, en el que estarán comprendidos los reos de Estado.

La Iberia inserta hoy una carta de un almacenero español, establecido en Narbona, denunciando los trabajos que vienen practicando los zorrillistas.

Sus propósitos eran figurar un movimiento en el Norte de la Península, llamando la atención del Gobierno hacia la frontera, mientras en el interior se verificase la insurrección.

Los zorrillistas consideran este plan frustrado, no escondiendo el cansancio que les causan sus continuos fracasos.

Madrid 29 á las 10'30 noche.

Apesar de los insistentes rumores sobre el orden público que acogen varios periódicos, en los centros oficiales se niega que existan motivos que sirvan para dar crédito á tales rumores.

Mañana se reunirá la Junta de Cárcels al objeto de examinar el expediente instruido con motivo de los abusos cometidos en la Cárcel-Modelo. Segun se dice, en dicho expediente resultan graves cargos contra el Sr. Millan Estrany.

Paris 30 (á las 2'15 madrugada).

Se ha celebrado una gran reunion de huelguistas, los cuales se disolvieron con orden despues de haber adoptado varias resoluciones sin importancia.

El Gobierno frances ha expulsado del territorio de la República á varios extranjeros que tomaron parte en las manifestaciones de los huelguistas y que fueron presos.

Anoche hubo una sangrienta colision entre los peones huelguistas y los agentes de orden público, que desarmaron los sables y dieron una carga á los obreros, resultando numerosos heridos.

Hoy se han tomado grandes precauciones que han evitado los nuevos disturbios que se tenían.

El Cairo 29.—Los ingleses hacen grandes preparativos en el Sudan para atacar á Berber y á Dongola. El segundo batallon del ejército egipcio irá á Vaddy-Halfa. El coronel Wodehouse insiste en que se envíen los refuerzos necesarios para la defensa de la frontera.

Viena 29.—El tratado de comercio con España, que espira este año, quedará en vigor hasta el 31 de diciembre de 1892. Ambos Gobiernos han firmado prórroga y procedido á un cambio de notas á propósito de la ratificación eventual del tratado.

GACETILLA LOCAL.

Los Padres de la Compañía de Jesus residentes en esta capital están celebrando con gran solemnidad y pompa la fiesta del valiente capitán S. Ignacio de Loyola, fundador de la benemérita Compañía, que fué terror del protestantismo Luterano, y hoy lo es de la Masonería, sociedades secretas y de las doctrinas del Liberalismo condenadas por la Iglesia segun la Enciclica *Libertate Humana* recientemente publicada por nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

Un colega dice que mañana saldrá, para el puerto de Manacor, el vapor *Palma* con objeto de cargar algunas partidas de vino y otros géneros que ha de trasladar á Certe en el viaje que, esta semana, debe emprender.

Parece que entre la empresa de vapores, *La Isleña* y los propietarios y cargadores manacorenses existe el proyecto de que, en los viajes que sus buques emprendan para Certe, hagan escala en el mencionado puerto de Manacor, en donde se practicaron ciertos trabajos de sondaje á fin de que puedan fondear sin peligro.

Este proyecto, que deseáramos se realizara, está llamado á producir cuantiosos beneficios á los intereses de la empresa *La Isleña* y á los del importante pueblo de Manacor con las condiciones estipuladas para la explotación de los negocios marítimos directos en aquella industriosa poblacion.

Desde el sábado se encuentran en esta capital nuestros paisanos el Presidente de la Audiencia de Tarragona D. Domingo Fons y Salvá, y su señora, que vienen á pasar las vacaciones de verano al lado de su familia.

Esta tarde á las cinco saldrá para Barcelona, con la correspondencia y pasaje el vapor *Union*, en donde debe permanecer algunos días á causa de tener que cambiarle las palas del hélice.

El Sr. Gobernador civil interino, amimado del laudable propósito que concibió al tomar el mando de la provincia, sorprendió á las altas horas de la noche de anteayer una partida de jugadores en un establecimiento público de esta ciudad.

Si no estamos mal informados el Sr. Alcalde, al saber este hecho, ha castigado con un día de descuento al sereno del barrio en donde existe el citado establecimiento.

Hoy han llegado á esta capital los Sres. D. Eduardo Gutler, Contra-almirante de marina, acompañado de su familia, y D. José Area, médico de marina, que viene destinado á prestar sus servicios á la división de guarda costas de este puerto.

Tambien han venido dos hermanas de la caridad para el Hospital civil de esta ciudad.

El sábado, al anochecer, en la Real Capilla del Palacio de la Almudaina se unieron en indisoluble lazo la señorita Doña María Esteva y Canet y el coronel D. Gabriel Alberto Morera, comandante militar de Ciudadela, para donde deben salir muy en breve.

Hoy tenemos que denunciar otro abuso cometido por aficionados á pescar con la dinamita.

Días atras los carabineros de punto, en Cámpos, cogieron á seis hombres que estaban pescando con petardos de dinamita, á los cuales presentaron ante la autoridad de aquel pueblo, y es de suponer que habrán sido castigados con las severas penas que marca la ley de pesca.

El telégrafo ha anunciado el fallecimiento del Sr. D. Juan Ibáñez de Barnuevo y Pomar, Marques de Ariño, padre político de nuestro paisano D. Gabriel Fuster, acaecido en Osuna, provincia de Sevilla.

El Señor conceda al alma del finado el galardón de los justos, y á su atribulada familia el bálsamo de la resignación cristiana.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en estas islas D. Bernardo Cabet y Girona, inteligente y laborioso Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Ayer tarde, á la hora de itinerario, salió para Mahon el vapor *Menorca* con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

Esta noche debe salir el vapor *Palma*, para Certe, con escala en el puerto de Manacor, en donde tomará cargamento de vino y otra clase de mercancías.

Ayer mañana en la casa de Socorro del Ayuntamiento fueron vacunados por el médico Sr. Gayá trece niños, y dos niñas, una de 11 años y la otra de 13.

Ha sido ascendido á torrero mayor D. José Cambra, que había mucho tiempo servía de torrero primero en el faro de *Porto Pi*.

Ayer tarde en el Muelle dos patrones de buques de cabotaje entablaron una acalorada cuestion por asuntos de cierta venta de melones.

Intervinieron en la contienda un carabinero y el guardia de Seguridad de aquel punto, quienes pusieron paz entre los contendientes.

A las ocho de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Beller*. Ha traído la balija, 187 pasajeros, de los cuales 135 son licenciados del ejército.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 62 reses; de las cuales 10 eran de ganado vacuno, y 52 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 30 pesetas y 40 céntimos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Gabriel Compañy, procedente de Valencia, con 2 días de navegacion, 5 marineros y cargamento de melones; y el laúd *Santo Cristo*, patron D. Bernardo Seguí, de Valencia, con 2 días, 6 mar., patatas y melones.

Sólo se despachó el vapor *Menorca*, capitán don José Caldes, para Mahon, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

Del Felanigense:

— Parece que pronto se abrirá la comunicacion telefónica entre esta ciudad y Porto-Colom, lo cual producirá gran comodidad y ventaja no sólo á los comerciantes, sino á los vecinos del puerto y á las múltiples familias que durante el rigor del verano acuden á dicho punto para tomar baños.

— La enfermedad del mildew que tan alarmante se presentó al principio, parece que se halla estacionada; ó al menos su desarrollo no ha sido tal como se creía, y con bastante fundamento, á últimos del mes anterior.

— Desde muchos años á esta parte, no se había visto una carestía igual á la que se vé actualmente con el ganado de cerda; y naturalmente tiene que ser así; pues la enfermedad que predomina en esa clase de ganado, le merma de un modo terrible.

Necesario se hace que las personas idóneas para el caso, estudien un medio para atacar dicha enfermedad; pues nuestros labradores y campesinos tienen en dicho ganado un verdadero medio que les ayuda á sufragar las onerosas cargas que pesan sobre ellos.

De La Revista de Inca:

— Ha tomado posesion del cargo de Inspector de Hacienda en esta Subalterna, D. Martin Rubí, á quien enviamos nuestra felicitacion.

— Un amigo nuestro nos llamó ayer la atención acerca unas ciruelas claudias, notabilísimas por su magnitud, y se lo agradecemos por el agradable rato que nos proporcionó.

Cada una de ellas pesa de 84 á 85 gramos y mide una circunferencia de 17 centímetros próximamente.

No se ven con frecuencia ciruelas de esa magnitud, ni aun en aquellos árboles á los cuales se les dejan tres ó cuatro con el objeto de que las puedan criar mejores.

Lo más notable es que el ciruelo á que nos referimos está cargadísimo en términos de que ha sido necesario horconar las ramas, para evitar que se desgajasen.

— Por real orden de 3 del actual se ha concedido el retiro á nuestro amigo y paisano el capitán del Batallon depósito de Inca, don José Riutort y Sancho.

— Precios del mercado celebrado el día 26 del corriente.

- Trigo á 12 y 13 ptas. cuartera
- Candeal (xexa), á 14 y 14'50 ptas. id.
- Cebada del país á 5'50.
- Avena del país á 5'25 y id.
- Habas para cocer á 12'25 pesetas id.
- Para ganados á 11'50 y 12 pesetas id.
- Garbanzos á 20'00 id.

Del Sóller:

— En la tarde del juéves sucedió en la carretera de Palma una sensible desgracia. Deseoso el peon caminero n.º 10 de prestar un servicio á los pasajeros que iban en la diligencia, acercóse al vehículo llevando en la mano un cántaro con agua fresca, y al instante mismo en que lo daba al conductor tuvo precision de subir á uno de esos montones de piedra machacada que hay en los lados de la carretera y resbaló con tan mala suerte que una de las ruedas pasándole por encima de una pierna se la rompió.

Uno de los pasajeros, D. Jaime Rullan, llevó á cuestras al herido hasta el fielato del *Pont d'en Valls*, en cuyo punto fué colocado en una escalera que hizo las veces de camilla, y trasladado á su casa por algunos peones y otras varias personas que se habían reunido en el mencionado punto al tener noticia de la desgracia.

El paciente sigue hoy relativamente bien.

— Entre los pueblos de la provincia cuyos Ayuntamientos han tenido por conveniente no imponer sobre las cédulas personales del corriente año económico recargo alguno; á pesar de estar facultados por la ley para recargar sobre este tributo hasta el 50 p^o, figura el nuestro, lo cual quiere decir que está dispuesto á aliviar en lo posible las cargas que pesan sobre el contribuyente aunque sea en perjuicio de los fondos municipales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 31—nueve mañana.

Barómetro	59,9 mm.
Termómetro seco	27,3 grados.
Idem húmedo	24,2 id.
Mínima	20,7 id.
Máxima de ayer	32,4 id.
Reflector	14,6 id.
Dirección del viento	S. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0,3 mm.

DON NICOLAS GUAÑABENS
MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, *sin excepcion.*

Consulta diaria de 9 á 1,

Calle de Brossa,—33,—bajos.

SECCION DE ANUNCIOS

REGALO

Á LOS SEÑORES SUSCRITORES DE «EL ÁNCORA»

Cualquiera de nuestros suscriptores que deseen poseer un magnífico

MAPA DE ESPAÑA

con los tipos y escudos de las cuarenta y nueve provincias (tamaño un metro de ancho por 80 centímetros de alto) ó un precioso

PLANO DE LA EXPOSICION DE BARCELONA

CON LOS RETRATOS DE SS. MM.

pueden cortar el adjunto cupon y acompañándolo de 4²⁵ pesetas le será entregado un ejemplar del mapa ó del plano á eleccion del suscriptor en la Librería de *Propaganda Católica*.

CUPON

MAPA DE ESPAÑA

PLANO DE LA EXPOSICION DE BARCELONA

Vale por _____ ejemplar del _____

JUAN PALOU, CALL 1.

ADVERTENCIA.—Se encuentra en ésta el Sr. E. Carrascoso representante de la acreditada casa editorial de don Eusebio Riera, de Barcelona, y está á la disposicion de los señores que deseen alguna obra de dicha casa ó tengan alguna reclamacion que hacer, dicho señor está autorizado para entregar las obras concluidas y encuadernadas á pagar á plazos mensuales desde 5 pesetas en adelante.

Dirigirse á la Librería de *Propaganda Católica*, —Call, 1.

GRAN TALLER FOTOGRAFICO

de S. Igllesiá.

Este taller, montado á la altura de los principales y con los últimos adelantos en el arte fotográfico, es el primero que acaba de introducir en esta capital la nueva máquina Norte Americana para dar brillo á los retratos, el cual les dá mayor duracion y realce que el antiguo sistema.

Se hacen toda clase de trabajos dentro y fuera del taller, de todos tamaños y sistemas.
Se dan lecciones de fotografia y hacen toda clase de trabajos para los aficionados. Tarifa especial.
Se ha recibido la gran coleccion de Vistas de Barcelona y la Exposicion Universal, de los fotógrafos Audouard y Compañía concesionarios exclusivos para la fotografia en la Exposicion.
Fotografías de Toros y Albums, Recuerdo con los edificios de la Exposicion Universal, una peseta. 6-6

Delegacion de Hacienda

DE LAS BALEARES.

Deseosa esta Delegacion de mi cargo de que por ignorancia ó descuido de los contribuyentes á quienes pueda afectar no deje de conseguirse el resultado á que se encaminan varios preceptos de la Ley de 11 de Mayo último sobre administracion subalternas de Hacienda y reglamento de investigacion de las Contribuciones y Rentas, he creído oportuno recordar el cumplimiento de las vigentes disposiciones.

Cuarta de la Ley de 11 Mayo 1888.

Durante el plazo de seis meses á contar de la fecha en que empieza á regir la presente Ley, los contribuyentes podrán rectificar ante las Administraciones de Hacienda respectivas la riqueza contributiva que posean ó pedir la comprobacion de la misma sin incurrir en multa por las diferencias que resultan.

Artículo 102 del Reglamento de igual fecha sobre investigacion

Durante el plazo de seis meses á contar desde esta fecha (11 Mayo de 1888) se abstendrán los Inspectores de incoar expediente alguno de defraudacion concretándose durante el mismo á reunir la mayor suma de datos y antecedentes para el cumplimiento en su día del referido servicio y á practicar en todos los pueblos de su distrito las necesarias gestiones para la incautacion de los bienes adjudicados á la Hacienda en pago de débitos de las contribuciones é impuestos.

Lo que se inserta en el «Boletín Oficial» y periódicos de la localidad para conocimiento de los contribuyentes á quienes interese su observancia á fin de que no resulten ocultaciones en perjuicio del Tesoro público, viéndose en este caso la Delegacion en el deber de exigir las responsabilidades que marcan las disposiciones vigentes.

Palma 28 Julio 1888.—Francisco de la Guardia.

Alcaldía de Palma.

Aprobadas por el Ayuntamiento las relaciones de contribuyentes que en el actual año económico deben hacer efectivos los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, quedan expuestas al público á los efectos de reclamacion, por término de diez días, á contar desde la publicacion del presente en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Se hace presente á los dueños de carruajes comprendidos en la d. nominacion de «carruajes de lujo» según el artículo primero de la Instruccion de 24 de Noviembre de 1883, (1) que no se hallen continuados en la relacion de los que deben hacer efectivo el arbitrio municipal acordado, que si dentro el plazo señalado para producir reclamacion no piden ser incluidos en la misma y de la investigacion que se practique ó por denuncia particular resulte que el de su propiedad está sujeto al impuesto, serán incluidos de oficio en la relacion expresada, quedando incurso en la pena del cuádruplo de la cuota señalada en la tarifa á la clase de carruaje que tengan, segun previene el art. 19 de la citada Instruccion.

En igual penalidad incurrir los que durante el transcurso del año adquirieran carruaje de lujo y no lo manifesten á la Alcaldía.

Palma 30 de Julio de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del E. A., Francisco Gomlla, Srio.

(1) Devenga el impuesto transitorio de carruajes todo dueño ó propietario de coches llamados de lujo, como carretelas, landós, berlinas, victorias, breks, tartanas, galeras y cualesquiera otros que se destinan al recreo y comodidad de sus personas ó familias, ó que se usen por razon del cargo, profesion ú oficio.

Venta.

Se desea vender una casa situada en la calle de San Agustín, n.º 22, con botiga, rebotiga, estudios, corral y agua de pozo.

En la Librería de *Propaganda Católica* darán razon.

EL «COLEGIO CATÓLICO»

se ha trasladado

de la plaza Rastrillo, 4,

A LA CALLE DE VIDRIERIA, 40, PRAL.

Tenemos el gusto de ofrecer al público nuestro antiguo y acreditado establecimiento, cuyo desarrollo en estos últimos tiempos nos ha impuesto la grata necesidad de trasladarlo á un local más conveniente, que permita dar á todos los ramos de 1.ª Enseñanza y repaso de 2.ª, Francés, Inglés, C. ntabilidad Mercantil, Música y Dibujo, el oportuno desenvolvimiento.

Las clases de nueva creacion se inaugurarán el 1.º del próximo Agosto.—El Director, Sixto Perea y Alonso.

VIDRIERÍA, 40,

3-3

entre la plaza de Coll y la calle del Sindicato.

VENTA.

Se desea vender, tanto á plazos como al contado, una espaciosa casa en la villa de Sansellas, calle del Mercado, n.º 65, que reúne todas las comodidades necesarias para una numerosa familia, con cinco cuartos con alomba y tocador, dispensa, dos grandes cuartos, cochera, cisterna y un espacioso jardín con árboles frutales y panales. Informarán en la misma casa. 6-8

Helados.

En la Plaza de la Libertad, frente la *Glorieta*, queda abierto un establecimiento de Horchateria y Cerveceria, en donde se servirán helados y cervezas de todas clases, con todo esmero y economía, en precios muy reducidos. Se sirven encargos. 0-10

Pérdida.

Desde la Rambla de esta capital y calles conducentes á la puerta Pintada, camino de Ronda y Manacor hasta el pueblo de Artá, se ha perdido un saco lleno de ropa blanca, exceptuando un vestido de señora, cuyo hallazgo se gratificará con 20 pesetas, á la persona que lo presente en la casa núm. 25, piso 3.º, de la calle de San Bartolomé de esta ciudad.—Si alguna persona de la parte foránea lo hubiese encontrado, lo puede presentar al curra-párroco de su pueblo. 3-3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30, á las 10'15 n.

En la conferencia celebrada por los Sres. Canalejas y Gullon se han convenido los medios para que el Banco Hipotecario plantee el Crédito Agrícola.

El general Martínez Cárpos se ha negado á adelantar sus declaraciones políticas.

Madrid 30, á las 10'30 n.

Los Sres. Azcárate y Pedregal presentarán á las Cortes un plan para la reforma de los tribunales y su procedimiento.

La Reina de Portugal llegará mañana, marchando inmediatamente á Paris.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	106'50
Cambio Mallorca	70'60
Ferro-carriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por Gas	120'00
Harinera Mallorquina	53'50
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior	71'30
4 p ⁰⁰ amortizable	87'15
Billetes hipotecarios de Cuba	102'00
Banco de España	410'50
Banco de Castilla	00'00
Tabacos	102'50
BARCELONA.	
4 p ⁰⁰ perpetuo interior	71'72
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior	74'42
4 p ⁰⁰ amortizable	87'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	102'15
Banco Hispano-Colonial	91'25
Ferro-carriles del Norte	59'15
PARIS.	
4 p ⁰⁰ Español	72'93
Panamá	285'00
Francias	00'00